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Teilbudget 1 Hauptamt 

lfd. 

Nr. Seite Produkt Kostenstelle Frage/Anmerkung Antwort der Verwaltung 

1 37ff 111.410  Produktbezeichnung und Produktnummer 

fehlen in Kopfzeile. 

Danke für den Hinweis. Dies ist ein redaktioneller Fehler 

und wird korrigiert. 

2 38 111.410 Personalaufwendunge

n 

Bitte erläutern Sie die Kostensteigerung. Zuordnung der SB für Arbeitsschutz, ….. zum Produkt, bis 

2024 wurden die Kosten im Produkt Zentrale Dienste 

veranschlagt. (Siehe Stellenplan) 

3 38 111.410 52551000 Bitte erläutern Sie die Erhöhung des Ansatzes 

um 1.800€. 

Preisanpassung der Wartungskosten 

4 38 111.410 52612000 Bitte erläutern Sie die Erhöhung des Ansatzes 

um 2.500€. 

Die Ansatzerhöhung ergibt sich zum einen aus den 

Gebühren für den Zwischenlehrgang des Auszubildenden 

(ca. 700 €) und den geplanten Mitteln für Fortbildungen 

(ca. 1.800 €) für „SB Arbeitsschutz, Dienstreisen u. 

Zeitmanagement“  (wurde vorher  auf „Zentrale Dienste“ 
gebucht). 

5 38 111.410 54314000 Bitte erläutern Sie, wofür genau diese neue 
Kostenstelle benötigt wird und wie die geplante 

Summe von 1.000€ zustande kommt. 

Hier werden Aufwendungen für öffentliche 
Stellenausschreibungen geplant (z.B. Interamt, MZ).  

Bis 2024 wurden die Kosten im Produkt 111.800 

veranschlagt. 

6 38 111.410 54315000 Bitte geben Sie den Mittelabfluss zum Stand 1.9. 

für diese Kostenstelle bekannt und erläutern, 

wofür die 1.500€ in 2025 eingeplant worden 

sind. 

Stand 01.09.2024: 

Budget: 1.500 € 

Ist: 0 € 

Die Kostenstelle stellt Mittel bereit, welche nicht 

regelmäßig in jedem Jahr anfallen (z.B. Kosten, die für 

Sachverständige in Rechtsstreitigkeiten anfallen könnten). 

7 43 211.110 44612000 Bitte erläutern Sie von wem die Gemeinde für 

welche Leistung eine Rückerstattung 

bekommen. 

Rückerstattungen sind Guthaben aus den 

Jahresrechnungen von Strom-, Gas-, Wasser- und 

Abwasser und Müllgebühren.  

8 43 211.110 44820000 Bitte erläutern Sie die sinkende Höhe der 

Erträge für 2025 und die Folgejahre. 

Die Vereinbarung zur Aufnahme Kabelsketaler in der 

Grundschule Raßnitz läuft aus. Demnach sinkt der Anteil 

der Gemeinde Kabelsketal jährlich um 25 %. Es verbleiben 
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dann die Erträge aus der Schulumlage Wallendorf von 

Leuna. 

9 43 211.110 45310000 Welche Sonderposten genau werden aufgelöst? Siehe anhängende PDF  

bartsch_2024-10-14
_11-35-46.pdf

 
10 43 211.110 52110400 Bitte erläutern Sie, wofür die 18.000€ einmalig 

in 2025 eingeplant sind. 

Geplant ist der Umbau der ehem. Ausgabeküche mit 

Speisesaal im Altbau Grundschule Wallendorf zum 

Kunstraum mit Waschbeckenbereich. (Rückbau alte 

Installationen etc., Wanddurchbruch, 5 Spül- und 
Ausgussbecken mit Vorwandinstallation, Fliesenspiegel 

o.ä., Malerarbeiten). 

 

11 43 211.110 52412000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 46.000€. Warum sind die Kosten für Strom, 

Wasser, Heizmaterial in der GS Raßnitz so viel 

mehr, gegenüber der anderen GS? 

Die Verträge für Gas und Strom laufen zum Ende des 

Jahres 2024 aus. Neue Verträge sind abgeschlossen. Die 

Preiserhöhung beträgt fast 100%. Da auf der 

Haushaltsstelle auch Wasser und Abwässer gebucht 

werden, wurde die Haushaltsstelle um 50% erhöht. 

 

Grundschule Raßnitz: Auf der Haushaltsstelle werden alle 

Kosten des „Kinderzentrums“ gebucht. Die Aufteilung auf 

die einzelnen Objekte erfolgt dann durch interne 
Verrechnung. 

12 43 211.110 52413000 Bitte begründen Sie die Erhöhung zum Vorjahr 
um 5.300€. Werden Reinigungsleistungen nur 

an den günstigsten Anbieter vergeben oder 

beziehen wir auch Qualitätsanforderungen mit 

ein? Wenn ja, welche? Können Sie bitte für jede 

Grundschule die zu reinigende m²-Zahl nennen. 

Wir haben mit der Reinigungsfirma einen bestehenden 
Vertrag. Darin ist geregelt, dass gesetzlich festgelegte 

Tariferhöhungen durch den AG zu tragen sind. 

 

Die Entscheidungskriterien werden in der Ausschreibung 

festgelegt. 

Bei den derzeitigen Leistungen waren die Kosten das 

Hauptzuschlagskriterium. 

Für die neue Ausschreibung sind die Zuschlagskriterien 

durch Ausschüsse und Gemeinderat neu festzulegen. 
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GS Schkopau     ca. 1.700 m² 

GS Döllnitz         ca.    800 m² 

GS Raßnitz         ca. 1.200 m² 

GS Wallendorf   ca. 1.000 m²  

GS Wallendorf Neubau-mit Speisesaal    ca. 520 m² 

13 49 211.120 52710900 Nach was bemisst sich die Höhe für Lehr- und 

Unterrichtsmittel 

Es werden jährlich 15 €/ Schüler für die Planung der Lehr- 

und Unterrichtsmittel veranschlagt. 

14 51 211.120  Was ist der Unterschied zwischen  

Post- und Fernmeldegebühren (54313000) 

Postgebühren (54313100) und 

Fernmeldegebühren (54313200)? 
Welche Verträge/welchen Vertrag gibt es für die 

Gemeinde Schkopau? Wer ist unser Anbieter? 

In der Finanzsoftware wird bei einen Teil der Produkte die 

Kostenstelle Post- und Fernmeldegebühren genutzt und 

bei anderen werden die Kostenstellen Postgebühren und 

Fernmeldegebühren einzeln gebucht. 

15 58 211.120 52412000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 3.900€. 

Die Verträge für Gas und Strom laufen zum Ende des 

Jahres 2024 aus. Neue Verträge sind abgeschlossen. Die 

Preiserhöhung beträgt fast 100%. Da auf der 

Haushaltsstelle auch Wasser und Abwässer gebucht 

werden, wurde die Haushaltsstelle um 50% erhöht. 

16 64ff. 216.100  Produktbezeichnung und Produktnummer 

fehlen in Kopfzeile. 

Danke für den Hinweis. Dies ist ein redaktioneller Fehler 

und wird behoben. 

17 65 216.100 44820000 Bitte erläutern Sie die Reduktion des 

Planansatzes um 13.000€. 

Der Planansatz erfolgt nach Abstimmung mit dem 

Saalekreis, da dieser die anfallenden Kosten zu 100% 

erstattet. 

Sinken die Ausgaben (5211000), so sinken auch die 

Einnahmen.  
 

Die Ausgabe richten sich u.a. durch die Wünsche der 

Sekundarschule. 

18 68 252.000 52412000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 6.100€. 

Die Verträge für Gas und Strom laufen zum Ende des 

Jahres 2024 aus. Neue Verträge sind abgeschlossen. Die 

Preiserhöhung beträgt fast 100%. Da auf der 
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Haushaltsstelle auch Wasser und Abwässer gebucht 

werden, wurde die Haushaltsstelle um 50% erhöht. 

19 75 272.100 52551000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 5.000€. 

Einführung online eBook Ausleihe. 

20 75 272.100 52710700 Bitte erläutern Sie die Erhöhung der Kosten für 

Bücher, Zeitschriften u.ä. der Bibliothek von 

5.400 € (2024) auf 8.400 (2025) 

Die Nutzung von E-Book-Readern hat sich in den letzten 

Jahren etabliert. Entsprechend besteht seitens der 

Leserschaft der Bedarf auch E-Books ausleihen zu können.  

Mit der Einführung der „Onleihe“ in der Gemeinde 

Schkopau könnte zukünftig ein größerer Nutzerkreis in 

allen Ortsteilen erreicht werden. Für die Anschaffung 

eines entsprechenden „Medienerstbestandes“ ist eine 

einmalige Zahlung in Höhe von 3.000 € fällig. 

21 78 272.100 52520000 Woraus resultieren die unterschiedlichen 
Ansätze zwischen den Bibliotheken? 

Der Betrag basiert auf den einrichtungsspezifischen 
Anforderungen/ Wünschen aus den Bibliotheken (z.B. 

neues Regal, neue Stehlampe, etc.). 

22 78 272.100 52710300 Woraus resultieren die unterschiedlichen 

Ansätze zwischen den Bibliotheken? 

Der Betrag basiert auf den einrichtungsspezifischen 

Anforderungen/ Wünschen aus den Bibliotheken. 

23 79 272.100 52812000 Woraus resultieren die unterschiedlichen 

Ansätze zwischen den Bibliotheken? 

Verbrauchsmaterial, Größe der Bibliotheken, 

Öffnungszeiten 

24 80 272.100 58113000/ 58115000 Warum hat die Bibliothek Raßnitz so hohe 

Stromkosten und Heizkosten gegenüber der 

Bibliothek Döllnitz? 

Hier werden innere Verrechnungen gebucht, welche sich 

nach der Größe der Einrichtung und den Gesamtkosten 

richtet (siehe Nr. 11). 

25 80 272.100 58114000 Warum werden Wasserkosten für die Bibliothek 

Raßnitz aufgeführt? Es gibt dort nicht mal ein 

Waschbecken. 

Hier werden innere Verrechnungen gebucht, welche sich 

nach der Größe der Einrichtung und den Gesamtkosten 

richtet. 

26 81 315.100  Sonstige Leistungen und Hilfen 1. Zuschuss 

"Burschen auf Wanderschaft" 2. Zuschüsse zur 

Bewirtschaftung und Betrieb von sozialen 

Einrichtungen (Frauenschutzhaus Merseburg) 

 

Welche finanziellen Leistungen sind für die hier 
benannten Leistungen seit 2020 zahlbar 

gemacht wurden?  

Zu 1. „Burschen auf Wanderschaft“ 

Seit 2020 sind keine Leistungen zahlbar gemacht worden. 

Für das Jahr 2025 wurden keine Leistungen beplant. 
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Welche finanziellen Leistungen sind für die hier 

benannten Leistungen 2025 beplant? 

27 82 315.100 52412000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 900€. 

Die Verträge für Gas und Strom laufen zum Ende des 

Jahres 2024 aus. Neue Verträge sind abgeschlossen. Die 

Preiserhöhung beträgt fast 100%. Da auf der 

Haushaltsstelle auch Wasser und Abwässer gebucht 

werden, wurde die Haushaltsstelle um 50% erhöht. 

28 85 35.100 54114000 Welche Dienstreisekosten fallen für einen 

Seniorenkreis an? Warum sind die in Raßnitz 

höher als in den anderen Ortschaften? 

Für die Beschäftigten werden finanzielle Mittel für 

Dienstreisekosten eingeplant, weil dienstlich veranlasste 

Fahrten erstattet werden. In Raßnitz ist der Betrag höher, 

da der Seniorenkreis Raßnitz nicht die erste 
Tätigkeitsstätte des Seniorenbetreuers ist. Fahrtkosten 

zwischen der ersten Tätigkeitsstätte und weiteren 

Tätigkeitsstätten werden erstattet, wenn der Einsatzort 

während der täglichen Arbeitszeit wechselt. 

29 87ff. 362.000  Produktbezeichnung und Produktnummer 

fehlen in Kopfzeile. 

Danke für den Hinweis. Dies ist ein redaktioneller Fehler 

und wird behoben. 

30 87 362.000  Jugendarbeit (außerhalb von Einrichtungen)  

1. Außerschulische Jugendbildung  

2. Kinder- und Jugenderholung  

3. Internationale Jugendarbeit 

 

Welche finanziellen Leistungen wurden für die 

hier benannten Leistungen konkret für welche 
Projekte seit 2020 unterstützt? 

Erfahrungsgemäß haben die OT Korbetha (Ostern) und 

Burgliebenau (Herbst) Veranstaltungen für die Kinder und 

Jugend in den Ortsteilen genutzt.  

 

31 91 365.100 44822000 Bitte erläutern Sie die Erhöhung der Ansätze von 

438.500 € (2024) auf 669.600 € (2025) 

Für die Betreuung von Kindern, die ihren Wohnsitz 

außerhalb der Gemeinde Schkopau haben, werden von 

der Wohnortgemeinde die Platzkosten erstattet 

(Betriebskostendefizit).  

Die Grundlage für die Erhebung ergibt sich aus den LEQ-

Vereinbarungen mit dem Landkreis Saalekreis Die 

Vereinbarungen wurden in 08/ 2023 neu verhandelt und 
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haben im Ergebnis zu höheren Platzkosten geführt. In der 

Folge steigen die geplanten Einnahmen. 

32 92 365.100 52411000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 6.900€. 

Durch einen höheren Müllanfall sind die Müllgebühren 

entsprechend gestiegen. 

33 92 365.100 52412000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 56.700€. 

Die Verträge für Gas und Strom laufen zum Ende des 

Jahres 2024 aus. Neue Verträge sind abgeschlossen. Die 

Preiserhöhung beträgt fast 100%. Da auf der 

Haushaltsstelle auch Wasser und Abwässer gebucht 

werden, wurde die Haushaltsstelle um 50% erhöht. 

34 92 365.100 52413000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 24.300€. 

Wir haben mit der Reinigungsfirma einen bestehenden 

Vertrag. Darin ist geregelt, dass gesetzlich festgelegte 

Tariferhöhungen durch den AG zu tragen sind. 

35 92 365.100 52520000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 12.800€. 

Die Erhöhung gegenüber dem Vorjahr resultiert aus der 

notwendigen Erstausstattung für die neue Kita in Ermlitz. 

36 92 365.100 52612000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 11.200€. 

Im vergangenen Jahr konnten nicht alle geplanten 

Weiterbildungen realisiert werden, da die Lehrgänge 

ausgebucht waren bzw. verschoben wurden. Zudem sind 
die Kosten für Weiterbildungen stark gestiegen.  

Um den gesetzlichen Anforderungen nachzukommen, 

müssen wir weiterhin Kinderschutzfachkräfte und 

Praxisanleiter in unseren Einrichtungen ausbilden.  

Es wird angestrebt den Ständigen Vertretern die 

Teilnahme am Leitungskompetenzkurs zu ermöglichen. 

37 92 365.100 54520000 Bitte erläutern Sie die Erhöhung der Ansätze von 

2024 zu 2025. 

Es handelt sich hierbei um keine Erhöhung, sondern um 

eine Reduzierung von 292.200 € (2024) auf 190.000 € 

(2025).   

38 92 365.100 54580100 Wie viele Beschäftigte/ TN hatten wir im FSJ 

2023/2024 und wo?   

10.08.2022 – 16.08.2023 Kita Schkopau 

16.09.2024 – 15.09.2025 Kita Schkopau 

39 92 365.100 54930000 Wir müssen seit 2024 keine Ausgleichsabgabe 

zahlen? Wie hoch ist die aktuelle SB-Quote? 

Die Ausgleichsabgabe wird immer für das vorherige 

Kalenderjahr erhoben. Die Ausgleichsabgabe für 2024 ist 

am 31.03.2025 fällig. 
SB Quote für 2023: 3,24 % 
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40 98 365.100 50411000 Was sind arbeitsmedizinische Maßnahmen und 

wonach bemessen sich die Kosten? 

Arbeitsmedizinische Maßnahmen, sind betriebsärztliche 

Maßnahmen, wie z.B. Vorsorgeuntersuchungen, 

Impfungen (je nach Gefährdungspotential der Tätigkeit) 

oder Beratungen und dienen der Verhütung bzw. 

frühzeitigen Erkennung von Berufskrankheiten und dem 

Erhalt der Beschäftigungsfähigkeit. Der Arbeitgeber ist 

aufgrund von Gesetzen wie dem Arbeitsschutzgesetz, dem 

Arbeitssicherheitsgesetz, der Verordnung zur 
Arbeitsmedizinischen Vorsorge und vielen weiteren 

Vorschriften zur arbeitsmedizinischen Vorsorge bzw. 

arbeitsmedizinischen Maßnahmen verpflichtet. 

Die Kosten ergeben sich aus der Preisliste des 

arbeitsmedizinischen Vertragspartners (hier: InfraLeuna 

GmbH) und den notwendigen Untersuchungsintervallen. 

41 111 365.100 72110400 Wofür sind die 50.000€ in 2026 geplant? Geplant ist der Umbau des Rentnertreffs in der Kita in 

Hohenweiden zur Erweiterung des Krippenbereichs. 

(Trockenbau, Sanitärarbeiten, Maler, Elektro und Fliesen). 

42 120 366.100  Welche Betreuer sind für die JC Luppenau, 

Knapendorf und Hohenweiden benannt? 

In den benannten Ortsteilen werden keine 

hauptamtlichen Jugendbetreuer eingesetzt. 

43 121 366.100 52110000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 10.000€. 

Durch den Umbau des Rentnertreffs in der Kita 

Hohenweiden brauchen die Rentner ein neues Domizil. 

Dieses sollen sie in der „alten“ Kaufhalle bekommen. 

Aus diesem Grunde wurde die Summe zur Unterhaltung 
der Objekte um 10.000 € erhöht. 

44 121 366.100 52210000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 
um 7.000€. 

Es sind Malerarbeiten für eine Vielzahl von Spielgeräten 
auf den öffentlichen Plätzen erforderlich. Diese Kosten 

fallen nicht jährlich an.  

45 121 366.100 52412000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 8.500€. 

Die Verträge für Gas und Strom laufen zum Ende des 

Jahres 2024 aus. Neue Verträge sind abgeschlossen. Die 

Preiserhöhung beträgt fast 100%. Da auf der 

Haushaltsstelle auch Wasser und Abwässer gebucht 

werden, wurde die Haushaltsstelle um 50% erhöht. 
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46 123 366.100 44610000 Was sind Sonstige privatrechtliche 

Leistungsentgelte 

Es handelt sich um Teilnehmerbeiträge, die von den 

Jugendlichen für die Teilnahme an Veranstaltungen 

entrichtet werden. 

47 124 366.100 52210000 Welche Spiel- und Bolzplätze werden hier mit 

dem Budget unterhalten? Was wird damit 

konkret gemacht? 

Für die laufende Unterhaltung aller Spiel- und Bolzplätze 

sind 19.000 € geplant, 7.000 € für Malerarbeiten diverser 

Spielgeräte über Fremdfirmen. 

48 125 366.100 52413000 Es sind nur Reinigungskosten für den Jugendclub 

Raßnitz eingestellt. Was ist mit den anderen 

Jugendclubs? 

Es gibt noch drei Jugendclubs: Raßnitz, Schkopau und 

Lochau. 

 

Für den Jugendclub in Schkopau wurde der 

Reinigungsbedarf noch nachgemeldet. Dieser wird in einer 

Änderungsliste zum Haushalt dargestellt.   
In Lochau wird der Jugendclub durch eigenes Personal 

gereinigt. 

49 125 366.100 52520000 Woraus resultieren die unterschiedlichen 

Ansätze zwischen den Standorten? 

Im Jugendclub Schkopau sind zusätzliche Anschaffungen 

notwendig (neue Couchtische, Wasserkocher, Pizzaofen 

und ein neuer Receiver). Diese Anschaffungen sind in den 

anderen Jugendclubs nicht geplant, deswegen wird hier 

nur eine Pauschale von 50,00 € angesetzt. 

50 126 366.100 52710300 Woraus resultieren die unterschiedlichen 

Ansätze zwischen den Standorten? 

Aufgrund der verschiedenen Besucherzahlen in den 

Jugendclubs werden verschiedene Ansätze für Projekte 

festgelegt. Ebenso ist ausschlaggebend was für 

Veranstaltungen geplant sind. 

51 127 366.100 57110000 Den Jugendclub Röglitz gibt es lange nicht mehr. 

Was wird hier noch abgeschrieben? 

Die Heizungsanlage für den Jugendclub Röglitz wird hier 

mit jährlich 400 € abgeschrieben. 

52 133 424.100 52210000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 4.000€. 

Die Erhöhung resultiert aus der Kunstrasenpflege die aller 

zwei Jahre durchgeführt wird. 

53 133 424.100 54212000 Bitte begründen Sie der Erhöhung zum Vorjahr 

um 59.400€. 

Die Verträge für Gas und Strom laufen zum Ende des 

Jahres 2024 aus. Neue Verträge sind abgeschlossen. Die 

Preiserhöhung beträgt fast 100%. Da auf der 
Haushaltsstelle auch Wasser und Abwässer gebucht 

werden, wurde die Haushaltsstelle um 50% erhöht. 
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54 137 424.100 52411000 Bitte erläutern Sie die Höhe der Kosten für 

Röglitz. 

Der SV 1970 Röglitz hat einen Vertrag für die Unterhaltung 

des Objektes. In diesem Vertrag ist geregelt, dass der 

Verein sämtliche Bewirtschaftungs-, Verbrauchs- und 

Unterhaltungskosten selber trägt.  

Dafür erhält der SV 1970 Röglitz einen Zuschuss von 

jährlich 1.300,00 €. 

55 138 424.100 52413000 Gebäudereinigung Sportplatz/ Sportlerheim 

Hohenweiden 

Warum werden Gebäudereinigungskosten 

durch die Gemeinde getragen? Wer nutzt das 
Objekt noch? 

Der Verein hat mit der Gemeinde einen Vertrag zur 

Bewirtschaftung abgeschlossen. Darin ist geregelt, dass 

aus den Einnahmen aus Vermietungen u.a. die 

Bewirtschaftungskosten (auch Reinigung) beglichen 
werden. In Raßnitz (Haus der Vereine) und in Wallendorf 

(Feuerwehr) funktioniert dies problemlos. 

Der HUSG Hohenweiden vermietet die Räumlichkeiten 

sehr selten, da durch die vielen Sportgruppen das Objekt 

durch Eigennutzung „ausgebucht“ ist. 

Aus diesem Grunde wurde eine jährliche Grundreinigung 

im Haushalt eingestellt. 

56 139 424.100 52812100 Warum sind hier nur einzelne Sportplätze 

benannt und wonach bemessen sich die 

Beträge? 

Aufwendungen für Verbrauch von Vorräten, Düngemittel; 

nur die Sportplätze benannt, auf denen etwas verbraucht/ 

geplant worden ist 

 


